
2025 年 1 月 29 日

            岩戸小学校「ボッチャ」出前授業

林  但

1 月 29 日（水） 岩戸小学校で、学区スポーツ推進委員によるボッチャの出前授業が行われました。1 年生

～6 年生までが対象で、29 日と 31 日の 2 回に分けてこの出前授業（３年目）は行われます。

私が伺った 29 日は 3 時限目、4 時限目は４年生が対象でした。はじめに ボッチャについての概要説明とル

ール、投げ方など確認の意味で説明がありました。今回は審判までできることが目標です。チームに分かれて４

コートで試合を行いました。

■スポーツ推進委員の方が、どんな点に留意しながら授業を行っていたか伺ってみました＜毎年2 月に行ってい

た、学校授業サポート講習会で学んだ種々の事が活かされていると林は感じた＞

・審判になった時のスタート部分

・このスポーツを楽しんでもらう

・声掛け・・・見ていると「最後の一投は良かった」「いかに点数を挙げるかのアドバイス」

■参加した児童にも感想を聞いてみました。

・審判をやりたい人が多い・・・・きわどい判定（コンパス使えていた）や声掛け、むつかしいが楽しい

・ルールもわかるし、この競技は奥が深い       ・審判もしたいし競技者としてもやりたい

■校長先生、担任に伺いました

・児童は毎年楽しみにしている

・作戦や戦略まで考えている児童もある・・・・見ていると本当によく考えていると林も感じた

・先生は「初めてだったので楽しみました」

横須賀市内には 46 の小学校がありますが、このような授業を行っているところは他に例＊が少なく、私は行

事や内容について把握したく伺いました。わかったことは学校と体育振興会との関係が大変良好で、普段からコ

ミュニケーションがよく取れているため このような授業が行われたと思いました。

＊森崎学区が1 月グラウンド・ゴルフの出前授業を実施。R 元年以降学区理事または体育振興会と学校がやり取りをする
ようにしてからして顕在化できていないのではないだろうか？

      
  はじめの挨拶          始めにみんなでルールの確認     最後の一番みんなで応援

          

      試合風景 審判も児童        試合風景 審判も児童          審判がコンパスを使って測定


